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P r o t o k o l l

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Mariensee am Donnerstag, 15.09.2022, 19:30 Uhr,
im Schützenhaus Mariensee, An der Beeke 16, 31535 Neustadt a. Rbge., Stadtteil Mariensee
120

Anwesend:

Ortsbürgermeister/in

Stellv. Ortsbürgermeister/in

Mitglieder

Verwaltungsangehörige/r

Zuhörer/innen

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr
Sitzungsende: 20:31 Uhr

Herr Dr. Ulrich Baulain

Frau Corinna Pahl-Seegers

Herr Friedhelm Klingemann
Herr Torsten Lühring
Herr Frank Pottberg
Herr Jan Röhrbein
Herr Nils Vehrenkamp

Herr Peter Meyer

Zuhörer/innen 2 Personen
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T a g e s o r d n u n g

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der
Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

2 Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der
Sitzung am 19.05.2022

3 Berichte und Bekanntgaben

3.1 Informationen zum Stand der Dorfentwicklung

3.2 Verkehrssituation Kreuzung Höltystraße - Straße Alt
Mariensee in Mariensee

3.3 Ortstermin mit FD Tiefbau - geschotterte Straßen in
Mariensee

3.4 Brückenneubau B6 / B442

3.5 Personalsituation Kita Mariensee - Treffen mit Eltern

3.6 Sonnensegel Kita Mariensee

3.7 Entenrennen in Neustadt

4 Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des
Niedersächsischen Kommunalverfassungsgesetzes

5 Produktplan der Stadt Neustadt a. Rbge. für das
Haushaltsjahr 2023; Beteiligung der Ortsräte

2022/183

6 Dorfentwicklungsplanung Mariensee-Bevensen
- Initiativanträge des Ortsrates Bevensen zur
Sanierung/Neubau des DGH Bevensen, zur Umgestaltung
des Dorfplatzes in Büren sowie zum Umbau der KITA in
Büren
- Erstellung des Dorfentwicklungsplanes
- Antragstellung

2022/203

7 Antrag der Straßengemeinschaft Tannenbruchsfeld auf
finanzielle Unterstützung bei der Erneuerung der Schutzhütte
im Tannenbruchsfeld

8 Antrag des TSV Mariensee/Wulfelade auf finanzielle
Unterstützung bei Maßnahmen zur Erhaltung der Sportanlage

9 Anfragen

9.1 Anfragen zum Glasfaserausbau durch rasannnt in Wulfelade



Seite 3 von 7

Ortsbürgermeister Dr. Baulain stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und
die Tagesordnung fest.

TOP 8, Antrag des TSV Mariensee/Wulfelade auf finanzielle Unterstützung bei Maßnahmen
zur Erhaltung der Sportanlage, wird aufgrund fehlender Nachweise zum Antrag einstimmig
von der Tagesordnung abgesetzt.

Der Ortsrat der Ortschaft Mariensee fasst einstimmig folgenden

Beschluss:

Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 19.05.2022 wird genehmigt.

Herr Dr. Baulain berichtet über den aktuellen Stand und diverse Treffen im Rahmen der
Dorfentwicklung.
Am 22.09.2022 wird ein weiteres Treffen im Dorfgemeinschaftshaus Wulfelade zum Thema
„seniorengerechtes Wohnen“ stattfinden.

Am 16.08.2022 hat ein Ortstermin mit Herrn Gleue von der Verkehrsbehörde der Stadt
Neustadt a. Rbge. bzgl. der Verkehrssituation an der Kreuzung Höltystraße – Straße Alt
Mariensee stattgefunden. Ortsbürgermeister Dr. Baulain berichtet über ein angedachtes
beidseitiges Halteverbot auf den ersten ca. 100 m der Straße Alt Mariensee, ein aufgestelltes
Seitenradar zur Ermittlung der Geschwindigkeiten auf der Höltystraße und eine gewünschte
Querungshilfe in Höhe des Dorfladens.

Herr Dr. Baulain berichtet über einen Ortstermin mit Herrn Neißner vom Fachdienst Tiefbau
in dem geschotterte Straßen in Mariensee besichtigt wurden. Die Straßen Hopfengarten und
Forellenweg könnten auf Tempo 10 beschränkt werden und ggf. in das
Dorfentwicklungsprogramm aufgenommen werden. Weiterhin wurde der geschotterte
Parkstreifen in der Straße Zum Duvenwinkel begutachtet.

Herr Dr. Baulain informiert, dass der Abriss / Neubau der B6-Brücke (B442) bei Himmelreich
frühestens im Januar 2023 beginnt. Ein Ortstermin mit dem Ortsrat und weiteren Beteiligten
ist vor Beginn der Baumaßnahmen vorgesehen.

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der
Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der
Sitzung am 19.05.2022

3. Berichte und Bekanntgaben

3.1. Informationen zum Stand der Dorfentwicklung

3.2. Verkehrssituation Kreuzung Höltystraße - Straße Alt Mariensee in
Mariensee

3.3. Ortstermin mit FD Tiefbau - geschotterte Straßen in Mariensee

3.4. Brückenneubau B6 / B442



Seite 4 von 7

Ortsbürgermeister Dr. Baulain berichtet über ein Treffen mit Eltern der Kita Mariensee bzgl.
der Personalsituation / -knappheit bei den Erziehern. Für den Ortsrat besteht hier keine
Zuständigkeit, es wurde jedoch signalisiert, dass der Ortsrat sich einbringen würde, falls dies
erbeten wird.

Herr Dr. Baulain verliest einen Brief der Kita Mariensee, in dem sich für den Zuschuss zu der
Beschaffung eines Sonnensegels bedankt wird.

Herr Dr. Baulain teilt mit, dass die Marienseer Ente das diesjährige Entenrennen gewonnen
hat. Die Siegprämie von 300 € wird vom Ortsrat zu gegebener Zeit verteilt.

Es werden keine Anfragen seitens der Einwohner gestellt.

Herr Vehrenkamp stellt die seitens der CDU-Fraktion angedachten Maßnahmen vor.

Der Ortsrat der Ortschaft Mariensee fasst nach kurzer Aussprache einstimmig folgenden

Beschluss:

Der Ortsrat der Ortschaft Mariensee nimmt die Ansätze für das Jahr 2023 zur Kenntnis,
soweit der Ortschaftsbereich betroffen ist.

Der Ortsrat der Ortschaft Mariensee schlägt für den Haushalt 2023 nachstehende
Maßnahmen in der angegebenen Reihenfolge zur Umsetzung vor:

1. Ergebnishaushalt:

2. Investitionshaushalt:

Wiederholt wird auf den dringend notwendigen Ausbau von Radwegeverbindungen im
Bereich der Ortschaft Mariensee hingewiesen.

1. Verlängerung des Gehweges in Wulfelade bis zum Ortsende in Richtung Evensen
entlang der L 191. Nach erfolgter Bebauung weiterer Baulücken in diesem Bereich
soll der Gehweg bis zum letzten Haus / Ortsende weiter ausgebaut werden, um die
Verkehrssicherheit in diesem Bereich herzustellen.

2. Radweg Mariensee – Basse an der K 343. Durch viele unübersichtliche Kurven und den
starken Verkehr ist die Sicherheit für Radfahrer nicht gegeben. Es ist hier
schnellstmöglich zu handeln.

3.5. Personalsituation Kita Mariensee - Treffen mit Eltern

3.6. Sonnensegel Kita Mariensee

3.7. Entenrennen in Neustadt

4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des
Niedersächsischen Kommunalverfassungsgesetzes

5. Produktplan der Stadt Neustadt a. Rbge. für das Haushaltsjahr
2023; Beteiligung der Ortsräte

2022/183
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3. Erneute Beantragung der Beleuchtung in Wulfelade zwischen Raiffeisenweg und Ende
der Straße Moritzgraben (2 Laternen). Die Anfrage wurde durch Herrn Klingemann
bereits in der OR-Sitzung am 17.02.2022 gestellt und eine Durchführung wurde
zugesagt, ein aktueller Stand ist jedoch dem Gesamtergebnishaushalt 2023 nicht zu
entnehmen.

4. Spielgeräteanschaffung für den Spielplatz in Wulfelade. Es soll ein Sandbagger aus
Edelstahl nach DIN 1176 öffentlicher Bereich angeschafft werden. Die Kosten
betragen ca. 2.000 €.

5. Radweg Empede – Himmelreich entlang der K 313

6. Radweg Wulfelade – Welze, Lückenschluss in das nördliche Stadtgebiet entlang der
L191

3. Haushaltskonsolidierung:

Rat und Verwaltung werden gebeten, diese Maßnahmen zu unterstützen und sich bei den
zuständigen Körperschaften (Region Hannover bzw. Land Niedersachsen) für die
Realisierung einzusetzen.

Der Ortsbürgermeister wird beauftragt, die Vorschläge gegebenenfalls in den Gremien des
Rates weiter zu begleiten und – sofern notwendig – zu begründen.

Ortsbürgermeister Dr. Baulain nimmt kurz zum Sachverhalt Stellung.

Der Ortsrat der Ortschaft Mariensee fasst einstimmig folgenden

Beschluss:

1. Den Initiativanträgen des Ortsrates Bevensen zur Sanierung/Neubau des
Dorfgemeinschaftshauses Bevensen, zur Umgestaltung des Dorfplatzes in Büren
sowie zum Umbau der KITA in Büren wird vorerst nicht gefolgt (Anlagen 1-3).

2. Der Dorfentwicklungsplan für den Dorfverbund „Mariensee-Bevensen“ ist zunächst
fertigzustellen und anschließend dem Amt für regionale Landesentwicklung – Leine-
Weser zur Genehmigung vorzulegen.

Herr Dr. Baulain stellt den Antrag der Straßengemeinschaft vor. Es herrscht Konsens im
Ortsrat, dass ein Zuschuss in Höhe von 400 € für die renovierungsbedürftige Schutzhütte
gewährt werden soll.

6. Dorfentwicklungsplanung Mariensee-Bevensen
- Initiativanträge des Ortsrates Bevensen zur Sanierung/Neubau
des DGH Bevensen, zur Umgestaltung des Dorfplatzes in Büren
sowie zum Umbau der KITA in Büren
- Erstellung des Dorfentwicklungsplanes
- Antragstellung

2022/203

7. Antrag der Straßengemeinschaft Tannenbruchsfeld auf finanzielle
Unterstützung bei der Erneuerung der Schutzhütte im
Tannenbruchsfeld
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Der Ortsrat der Ortschaft Mariensee fasst einstimmig folgenden

Beschluss:

Die Straßengemeinschaft Tannenbruchsfeld erhält aus Ortsratsmitteln einen Zuschuss in
Höhe von 400 € zur Unterstützung bei der Erneuerung der Schutzhütte im Tannenbruchsfeld.

Der Tagesordnungspunkt wurde unter TOP 1 von der Tagesordnung abgesetzt.

Herr Klingemann bittet um Beantwortung folgender Fragen zum Glasfaserausbau durch
rasannnt in Wulfelade:
1. Wann ist mit der Fertigstellung des Glasfasernetzes zu rechnen? Der zugesagte Termin ist
bereits verstrichen.
2. Der Wegeseitenraum muss an einigen Stellen wiederhergestellt werden, unter anderem
betrifft dies die Sickermulden in der Straße Moritzgraben. Wann ist die Durchführung
geplant?
3. Der Endausbau der Straße Wulfspad soll im Herbst 2022 stattfinden. Werden die
Baumaßnahmen für die Hausanschlüsse vor der Baumaßnahme von rasannnt erfolgen oder
sind die Maßnahmen miteinander koordiniert, so dass nur einmal Tiefbauarbeiten erforderlich
sind?
4. Diverse Materiallager, die im Zuge des Glasfaserausbaus angelegt wurden, wachsen zu.
Wann werden diese Materiallager entfernt?
5. Werden die für die Baumaßnahmen verwendeten Flächen (Lager, Trasse) wieder in ihren
ursprünglichen Zustand versetzt?
6. Die Bushaltestelle Ringendahl war asphaltiert, jetzt besteht der Belag aus Mineral. Bleibt
dies so?

Zwischennachricht von Fr. Duthoo, FD Tiefbau:
Die Anfrage wurde zuständigkeitshalber an rasannnt weitergeleitet. Die Stellungnahme liegt
noch nicht vor und soll in der nächsten Sitzung bekannt gegeben werden.

Mit einem Dank an die Anwesenden schließt Herr Dr. Baulain den öffentlichen Teil der
Sitzung um 20:20 Uhr.

Im Auftrag

(zgl. Protokoll)

8. Antrag des TSV Mariensee/Wulfelade auf finanzielle Unterstützung
bei Maßnahmen zur Erhaltung der Sportanlage

9. Anfragen

9.1. Anfragen zum Glasfaserausbau durch rasannnt in Wulfelade

Der Bürgermeister Ortsbürgermeister
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Neustadt a. Rbge., 22.09.2022


